

## Fomentar inversión para reducir la miseria: BM (El Financiero 29/04/11)

Fomentar inversión para reducir la miseria: BM (El Financiero 29/04/11) Viridiana Mendoza Escamilla Viernes, 29 de abril de 2011 • Factor de contribución al crecimiento. El 86 por ciento de los proyectos de inversión de la Corporación Financiera Internacional (IFC) del Banco Mundial (BM) contribuye positivamente al crecimiento económico, a la inversión y a la reducción de la pobreza. De acuerdo con un informe del Grupo de Evaluación Independiente (IEG) del Grupo del Banco Mundial (GBM), hay una gran área de oportunidad para fomentar inversiones con una orientación hacia la reducción de la pobreza en los países más necesitados. "Los esfuerzos de la IFC de apoyo al crecimiento benefician generalmente a los pobres, pero el impacto del crecimiento sobre la reducción de la pobreza no sólo depende del ritmo, sino que también es crucial el patrón del crecimiento. "Esto reviste gran importancia en los países de ingreso mediano, en los que se ha experimentado un fuerte crecimiento en los últimos años, pero se ha rezagado la distribución de los beneficios económicos a los pobres", señaló Vinod Thomas, director general de Evaluación del GBM. Según el estudio, las imperfecciones del mercado, así como los factores intrínsecos de exclusión, pueden limitar la participación de los pobres en el crecimiento, lo que debe abordarse de manera más sistemática. La propuesta indica que la incorporación de las cuestiones relacionadas con la distribución y la pobreza en el diseño de proyectos ha sido un reto para la IFC; al tiempo, constata que menos de la mitad de los proyectos de inversión resuelven cuestiones relativas al crecimiento y la pobreza en su diseño, aunque la falta de referencia explícita no descarta impactos reales sobre la pobreza. Para el BM, el enfoque en la pobreza no tiene que producirse a expensas del éxito financiero de la IFC, cuyas intervenciones pueden mejorar tanto el ritmo del crecimiento como su pauta en favor de los pobres. A manera de ejemplo, el estudio detalla el caso de una inversión de la IFC en un fabricante de paquetería y envases de América Latina, que ayudó a la empresa a expandir su red de negocios de recolección de papel reciclado y resultó en la creación de un estimado de 12 mil empleos.